



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Miércoles 16 de Enero de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

LEGISLATURA

Este día durante la sesión de la comisión de asuntos constitucionales analizó las propuestas a 13 artículos para modificarlos; el convergente **Marco Antonio León**, destaca que se contemplan modificaciones como la reducción de 7 a 3 consejeros en el IEQ y que el periodo de gestión del presidente de ese instituto sea de 4 años, así como también la revocación del mandato y cambios en los requisitos para postularse como diputado. (PIQ)

Cabeza. Dio inicio el estudio para la modificación de trece artículos de la constitución política del Estado, dentro de los trabajos para la reforma electoral, por la comisión de puntos constitucionales. (PC)

Cabeza. La diputada presidenta de la comisión de desarrollo sustentable, manifiesta que durante el 2008 se va a poder iniciar con la construcción de cinco rellenos sanitarios de residuos sólidos en cinco municipios de la zona serrana del Estado, con una inversión de 9 mdp, provenientes del fondo ambiental estatal. (PC)

Cabeza. La diputada del verde dice hoy que la revisión del Tratado de Libre comercio de América del Norte en materia ecológica al Senado de la República debe estar a la vista (sic). (PC)

Cabeza. La diputada presidenta de la comisión de desarrollo sustentable, manifiesta que durante el 2008 se va a poder iniciar con la construcción de cinco rellenos sanitarios de residuos sólidos en cinco municipios de la zona serrana del Estado, con una inversión de 9 mdp, provenientes del fondo ambiental estatal. (PC)

Cabeza. La diputada del verde dice hoy que la revisión del Tratado de Libre comercio de América del Norte en materia ecológica al Senado de la República debe estar a la vista (sic). (PC)

Cabeza. Contará la Secretaría de desarrollo social del municipio de Querétaro con un presupuesto de 105 mdp, que se van a gastar en ampliaciones de vivienda y 123 obras en escuelas. (PC)

Se presentan diversas reacciones en Querétaro, la clase política y el sector empresarial ante los cambios, los ajustes en el gabinete del presidente **Felipe Calderón**, especialmente en la llegada de **Juan Camilo Muriño**, uno de los hombres más próximos a Calderón, a la secretaría de gobernación. (PIQ)

El secretario de gobierno **Alfredo Botello** dice que hicieron un buen trabajo, **Beatriz Zavala** y **Francisco Ramírez**; señala que los cambios en esas instancias, servirán para fortalecer las acciones federales. (PIQ)

El presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, dice que no afectan los cambios en el gabinete federal al desarrollo de los programas que ya están en marcha. (PIQ)

El diputado del PRI, **Jaime Escobedo Rodríguez**, criticó el nombramiento de **Juan Camilo Mouriño** “el amigo del presidente” como nuevo titular de la Secretaría de Gobernación. Acusa a su predecesor **Francisco Ramírez Acuña**, de arrastrar la militarización del país a las calles de Querétaro. (PC)

Manifiesta la presidenta del Verde ecologista, **Maria de Jesús Ibarra**, que debe haber una revisión total al tratado de libre comercio. (PIQ)

SECCIONES

Carlos Alcaraz comenta que Querétaro es primer lugar en inversión hidráulica, pero es necesario que se haga una mayor inversión en vialidades y carreteras, de acuerdo a un estudio de un organismo internacional. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

En lo que va de enero se ha reemplacado ya a 40 mil vehículos, informó el Secretario de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**, quien puntualizó que aún no se define en qué tiendas de conveniencia podrá realizarse el trámite. (PC)

A partir de la próxima semana, se podrá realizar el pago de la tenencia vehicular y reemplacamiento dentro de las instalaciones del estadio Corregidora, informa el secretario de planeación y finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**. (PIQ)

Vía Telefónica. **Renato López Otamendi**, Secretario de desarrollo sustentable, comenta que está contento por la publicación del centro de crecimiento aeronáutico, porque se busca poder tener en el Estado más empleo y mejores empleos. La conexión con las aerolíneas son un punto hacia el aeropuerto más grande del mundo (Atlanta). La empresa Delta air lines empezó a trabajar desde el pasado lunes y sumados a las líneas nacionales ya son 6 las que hay y que dan una mayor facilidad para detonar negocios y riqueza para nuestro Estado. En Abril se iniciará la construcción de la ampliación de este aeropuerto porque ya no caben en la parte de las salas tanto de salida como de llegada. Por lo pronto se solucionará para unos 4 o 5 años y teniendo oportunidad de darle la mejor atención al ciudadano y el crecimiento del aeropuerto. Se invertirán 40 mdp, para la ampliación del aeropuerto; para fin de año se estará operando con esta ampliación. Hay que aprovechar esta inversión para tener un edificio con características mejores. Junto al edificio comercial, se iniciará la construcción de la universidad aeronáutica. Por otra parte, la construcción de General Motors ya es una realidad y el aeropuerto de Querétaro se está convirtiendo en una zona industrial muy grande y sin duda le dará vida a la parte comercial. (PIQ)

Cabeza. El municipio de Querétaro donará a fin de mes, 4 mdp para la construcción de una segunda guardería de la CANACO, que estará ubicada en la avenida Pasteur y tendrá una capacidad para 150 niños, anuncia el dirigente de la CANACO, **Mauricio Kuri**. (PC)

Cabeza. Un call center de la CANACO va a buscar el contrato a nivel nacional para gestionar las citas en las oficinas municipales en el país donde se expide el pasaporte, sostuvo el Presidente de la Cámara, **Mauricio Kuri González**. De igual manera agrega que únicamente hasta el 29 de febrero van a continuar tramitando las citas para la delegación estatal de la Secretaría de Relaciones Exteriores. (PC)

Cabeza. La inflación percibida a principios de año en el país y el incremento en algunos productos de la canasta básica, tendrán una tendencia a la baja durante el segundo semestre, dijo **Ernesto Ofarril Santoscoy**, quien impartió esta mañana la conferencia "Perspectivas económicas 2008" a invitación de Kiss fm, Regional Cargo y Actynver Lloyd. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Sondeo. Hay inconformidad de padres de familia por el adelanto del periodo de preinscripciones en las escuelas, ya que quienes viven en las colonias más alejadas se quejan de las opciones educativas que les dan a sus hijos. (PC)

El día de hoy iniciaron las preinscripciones adelantadas en 49 de las escuelas primarias y 12 escuelas preescolares y hasta estos momentos la atención que se está brindando a los padres de familia es buena, gracias también a la comprensión de ellos, dice el director de educación básica, **Margarito Medina**. (PIQ)

La asesora académica de la zona 60 del sector de escuelas primarias, **Edna Espinosa**, manifiesta que a fin de atender la demanda educativa en la ciudad, las instituciones académicas implementarán programas, como el de ingreso preferencial a hermanos de los menores ya inscritos. (PIQ)

En las colonias, La Loma, Villas de Santiago, Paseo de San Miguel en la zona norte de la ciudad, así como en la colonia Vista Azul, de Josefa Vergara, es donde se van a construir las 9 escuelas de educación básica que anunció **Guadalupe Murguía**, confirmó el director de educación básica, **Margarito Medina**. (PIQ)

Cabeza. En el marco de su presentación como nuevo director de la escuela normal del Estado, **Guillermo Fuentes Cruz**, manifestó que la federación destinó a esa institución poco más de 3 mdp, para el desarrollo de por lo menos 5 nuevos proyectos educativos. (PIQ)

Cabeza. Las Escuelas normales están trabajando para actualizar el sistema educativo en los maestros y con ello mejorar la calidad educativa, dio a conocer el director de la normal, **Guillermo Fuentes Cruz**, quien además informó que sólo el 30% de las 300 solicitudes de ingreso son aceptadas, ya que corresponde a las políticas de generación de empleo. (PC)

Cabeza. El director general de la normal, **Guillermo Fuentes**, dice que es necesario involucrarse más con los padres de familia, para que conozcan cómo se está educando a los niños en la materia de biología, aunque no descartó que el libro contenga buena información al respecto. (PC)

Cabeza. Es necesario que los docentes trabajen en conjunto con los padres de familia, a fin de explicarles la forma en que se trabajará con el polémico libro de Biología en los temas de sexualidad que contiene, afirma el nuevo director de la escuela normal **Andrés Vargas**. (PIQ)

SOCIEDAD

Sergio Lousteau Velarde, titular de la CNA en Querétaro, dice que no se ha detenido la obra de construcción de caminos de acceso en la obra de Acueducto 2 a pesar de los problemas con los ejidatarios. (PIQ)

Cabeza. Pese a las especulaciones sobre su concesión, el proyecto del acueducto 2 continúa en marcha, dice el director de la CONAGUA, **Sergio Loustanau**, quien dice que la visión del actual

gobierno es dejar al gobierno entrante la obra del río Extoraz, para garantizar mayor volumen de agua para el Estado. (PC)

Cabeza. Bajas temperaturas se esperan esta semana ante la llegada del frente frío número 23, anunció el director local de la CONAGUA, **Sergio Loustanau Velarde**, quien agregó que se prevén temperaturas de entre los cero y los cinco grados bajo cero. (PC)

Debido a la entrada del frente frío número 23 a la entidad, podríamos tener unas temperaturas de 0° en la capital del estado y por debajo de 0° en las zonas altas de nuestra geografía. (PIQ)

Cabeza. Celebra la CONAGUA el XIX aniversario de haber sido decretada por ley en el año de 1989. El director local, **Sergio Loustanau** recalcó que una de las principales acciones de la institución, es administrar los recursos de saneamiento de agua para traer agua potable a las zonas urbanas. (PC)

MUNICIPIOS

Una pequeña manifestación de habitantes de Milenio III por una permita de un terreno de siete mil metros cuadrados, donde se hizo el cambio de uso de suelo sin el visto bueno de los vecinos. El Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón** señaló que tal vez se trate de una confusión. (PC)

Habitantes de Milenio III se manifestaron ante las instalaciones del centro cívico; quieren la reposición de un terreno, que está destinado a áreas verdes y que el municipio permutó para uso habitacional. (PIQ)

El secretario de gobierno, **Jorge Luís Alarcón**, dice que esta manifestación tiene tintes políticos y que no hay marcha atrás en el proyecto. (PIQ)

Cabeza. Da a conocer el magistrado **Marcos Aguilar**, que un tribunal colegiado de circuito revocó el amparo otorgado por el juez cuarto de distrito a un oficial de tránsito, resolución que además reconoce que la formación del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas y sus sentencias, están apegadas a la constitución. (PC)

Entrevista. **Marcos Aguilar**, Magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, señala que es un éxito rotundo para el municipio, el fallo del tribunal colegiado, que por unanimidad consideró legal este tribunal que es único en el país. Desde su creación, muchas personas cuestionaron la existencia de este tribunal. Lo que hace este tribunal es lo que hacen las contralorías, pero lo más importante es que no depende del presidente municipal. Lo que se busca es recobrar la confianza de la ciudadanía en los servidores públicos y garantizar que no haya impunidad. De esta manera, los elementos argumentados por la policía acusada de corrupción, quedan sin efecto y queda en suspensión la medida cautelar; ella está suspendida temporalmente y continúa el proceso. Considera que ese trata de un asunto jurídico y no político. Lo que sucede en este tribunal es algo que deberá extenderse a todos los gobiernos, en el sentido de que los organos de control no dependan de los gobernantes. (PC)

78 mdp del presupuesto se ejercerán en la secretaria de desarrollo social en el municipio de Querétaro y poco más de 100 en el DIF Municipal, informan los titulares de esas dependencias; **Jorge Luís Alarcón Neve** señala que 15 elementos de la guardia municipal por turno participan en los retenes que se realizan en la entidad. (PIQ)

Estima el Presiente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, que no habrá afectaciones en la relación con dependencias federales como SEDESOL y de SEGOB, tras los cambios anunciados por el Presidente de la República en la titularidad de dichas dependencias. (PC)

Cabeza. Informa la directora del DIF municipal, **Martha Sheley** que se van a ejercer 106 mdp de presupuesto para el presente año. Mencionó que ocho se van a emplear en el programa Una mano por la salud, que llegará a 42 mil pacientes. (PC)

Alejandro Escobedo Avendaño, secretario de gobierno municipal de El Marqués, avala el trabajo de **Cirilo Ibarra Rangel**, director de obras públicas municipales, a pesar de las quejas de los priistas que dice, son manifestaciones partidistas. (PIQ)

El edil de Corregidora **Germán Borja García**, dice que la ampliación a 4 carriles de la avenida Don Bosco ya esta terminada, la inversión extra fue de 13 mdp. (PIQ)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Apareció un cajero automático en la colonia Cimatario, luego de que había sido robado de una sucursal del banco Santander en la colonia Carrillo Puerto, donde presumiblemente utilizaron hasta maquinaria pesada para llevárselo. (PC)

Califica el Alcalde **Manuel González Valle** como positiva la participación de Ejército mexicano en operativos en Querétaro, al destacar que en conjunto con otras autoridades se logró desarticular a una célula de narcomenudistas. Anticipa que continuarán los operativos conjuntos para garantizar la seguridad y tranquilidad de los queretanos. (PC)

El narcotráfico nos no se ha apoderado de Querétaro, ni se apoderará, aseveró el secretario de gobierno **Alfredo Botello**, quien advierte que se sigue trabajando de manera coordinada con las diferentes corporaciones policíacas a fin de combatir a la delincuencia organizada. (PIQ)

Cabeza. El narcotráfico no se ha apoderado de Querétaro y no vamos a permitir que lo haga, dice el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**. (PC)

Cabeza. **Jesús Garduño Salazar**, presidente del Tribunal superior de justicia encabezó la inauguración del nuevo sistema de consignación de los juzgados civiles y familiares en San Juan del Río, con la presencia del presidente **Jorge Rivadeneira Díaz**. (PIQ)